
17Jornal do Comércio | Porto Alegre

política
Quinta-feira, sexta-feira, sábado, domingo e segunda-feira, 17,18, 19, 20 e 21 de abril de 2025

 ⁄ PARTIDOS

Em resposta a uma série de es-
peculações de que estaria migrando 
para o PSD, o governador gaúcho 
Eduardo Leite afirmou que ainda 
não está confirmada a sua saída do 
PSDB, partido ao qual é filiado há 
24 anos. O chefe do Executivo do 
Rio Grande do Sul também não ne-
gou que está trocando de sigla.

“O partido vive um momento 
de reflexão e discussão sobre seu 
futuro, o que é natural diante dos 
desafios que o sistema eleitoral bra-
sileiro impõe. Em respeito à história 
que construímos juntos, qualquer 
decisão sobre meu futuro partidá-
rio será tomada apenas após a con-
clusão desse processo interno, que 
terá um desfecho até o fim do mês 
de abril”, disse Leite em publicação 
no X.

“Há 24 anos estou filiado no 
PSDB, onde encontrei um espaço de 
formação política e compromisso 
com valores que sempre me guia-
ram: responsabilidade fiscal, busca 

Sondado pelo PSD, Leite ainda 
não confirma saída do PSDB
Decisão sobre o futuro será tomada após processo interno, diz governador
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por justiça social e respeito à demo-
cracia”, acrescentou.

O PSDB passa por um momento 
de reestruturação em que estuda a 
fusão com outro partido. A expecta-
tiva é que os tucanos decidam o des-
tino ainda no mês de abril, confor-
me afirmam lideranças partidárias.

Leite é declaradamente  
pré-candidato ao Planalto nas elei-

ções de 2026, e busca apoios em 
nível nacional para concretizar sua 
candidatura. O PSD, comandado 
nacionalmente por Gilberto Kas-
sab, vem ganhando força nos últi-
mos anos e, no pleito municipal de 
2024, foi o partido que mais elegeu 
prefeitos. Lideranças do PSD no RS 
dão como certo o ingresso de Leite 
na sigla.

 ⁄ GESTÃO PÚBLICA

Prefeito e governador debatem 
nesta quinta-feira a crise na saúde

Frente a uma lotação de lei-
tos que se aproxima dos 100% em 
Porto Alegre, o prefeito da Capital, 
Sebastião Melo (MDB), se reunirá 
com o governador gaúcho Eduar-
do Leite (PSDB), nesta quinta-feira 
para tratar da crise na saúde da 
Região Metropolitana. 

As demandas da prefeitura 
serão apresentadas em um ofí-
cio a ser entregue ao governa-
dor e que, até a tarde de quar-
ta-feira, estava em elaboração. 
Após o encontro, as proposições 
presentes no documento devem 
ser divulgadas. 

Melo vem apontando há tem-
pos para uma dificuldade de Por-
to Alegre em atender pacientes de 
outras regiões do Estado, tendo 
em vista que a Capital é a princi-
pal referência em saúde no RS. 

A reunião com Leite já era 
prevista desde que um encontro 
de prefeitos da Associação dos 
Municípios da Região Metropoli-
tana de Porto Alegre (Granpal), no 
início de abril, definiu cinco medi-
das urgentes para a saúde local e 
a realização de agendas junto aos 
governos do Estado e federal para 
a apresentação das demandas. 
Dentre as cinco proposições defi-
nidas pelos gestores municipais, 
quatro dizem respeito a ações 

do Piratini. 
No âmbito federal, foi reali-

zada na quinta-feira da semana 
passada uma reunião de prefei-
tos da Região Metropolitana com 
o ministro da Saúde, Alexandre 
Padilha (PT). Na oportunidade, 
o prefeito Sebastião Melo entre-
gou um ofício ao Ministério de-
mandando R$ 16,9 milhões para 
a Operação Inverno e R$ 49,3 
milhões mensais para recom-
posição do Teto MAC (Média e 
Alta Complexidade). 

A agenda do prefeito com o 
governador deve pedir, além de 
medidas urgentes para conter 
a crise na saúde, que o Piratini 
cumpra o mínimo constitucio-
nal de investimentos na saúde, 
que corresponde a 12% da receita 
corrente líquida (RCL) do Estado. 
Conforme gestores de municípios 
da Região Metropolitana, a ges-
tão Leite vem destinando, em mé-
dia, 9% da RCL para a área, o que 
obriga as prefeituras a aplicarem 
recursos próprios na saúde. 

Esta será a segunda reunião 
em menos de um mês de Melo 
com Leite para tratarem das lota-
ções de leitos na Capital. Em 24 de 
março, o governador gaúcho anun-
ciou o repasse de R$ 16 milhões 
para Unidades de Pronto-Atendi-
mento da Capital e para o Hospital 
Pronto-Socorro de Porto Alegre.Osmar Terra deixará o MDB para se filiar ao PL

Deputado federal gaúcho e 
ex-ministro de Estado nos go-
vernos Michel Temer (MDB) e 
Jair Bolsonaro (PL), Osmar Terra 
está de saída para o MDB para 
se filiar ao Partido Liberal. A in-
formação foi confirmada pelo 
presidente do PL no Rio Grande 
do Sul, deputado federal Giova-
ni Cherini. 

Terra foi liberado pelo MDB 
para se desligar da sigla em re-
união da executiva estadual do 
partido realizada nesta quar-
ta-feira. A decisão de liberar o 

deputado foi aprovada por una-
nimidade pelos 15 dirigentes 
emedebistas presentes. 

 “A decisão do colegiado foi 
de liberar o parlamentar e se 
comprometer em não requerer 
o mandato via judicial. A deli-
beração da direção do Rio Gran-
de do Sul será oficializada ao 
diretório nacional do MDB, ins-
tância competente para julgar 
legalmente o futuro político-par-
tidário de Terra”, disse, em nota, 
o MDB gaúcho. 

A filiação de Terra ao PL já 
foi confirmada por Cherini, mas 
ainda não há definição de data 
para ocorrer.

Bolívar Cavalar
bolivarc@jcrs.com.br

Deputado federal gaúcho foi 
ministro de Temer e Bolsonaro
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 ⁄ ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Sessão marca comemoração dos 190 anos do Legislativo

Nesta terça-feira, dia 22 de 
abril, o Parlamento do Rio Gran-
de do Sul dará início aos even-
tos comemorativos dos seus 190 
anos. A partir das 14h, no Ple-
nário 20 de Setembro, será rea-
lizada a sessão solene alusiva à 
instalação da Assembleia Legis-
lativa, que ocorreu no dia 20 de 

abril de 1835. 
A sessão será marcada por 

ações especialmente planejadas 
para evidenciar a importância e 
o clima festivo da data.

Conforme a superintenden-
te-geral do Parlamento, Mari Pe-
russo, a Mesa Diretora aprovou 
uma série de atividades a serem 
realizadas ao longo de 2025 para 
celebrar a ocasião. Os eventos 

também estão inseridos na pre-
paração para o bicentenário do 
Legislativo em 2035.

Durante a sessão solene, 
cada bancada poderá utilizar 
a tribuna do plenário para fa-
zer seu pronunciamento sobre a 
data histórica. A solenidade terá 
a presença dos chefes de Poderes 
e da Banda de Música da Briga-
da Militar.

 ⁄ CONGRESSO NACIONAL

Câmara e Senado têm programação 
especial pelos 65 anos de Brasília  

Para celebrar os 65 anos de 
Brasília e do Palácio do Congres-
so Nacional, a Câmara dos De-
putados e o Senado Federal, em 
parceria com a Secretaria de Tu-

rismo do Governo do Distrito Fe-
deral, prepararam uma progra-
mação especial até o dia 24 de 
abril. As atividades destacam o 
papel da capital e da sede do Le-
gislativo na história política, cul-
tural e democrática do País.
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G R I P E A

Estados do Sul organizam ação conjunta
Osecretário estadual da Saú-

de do Rio Grande do Sul, Osmar
Terra, reuniu-se ontemcomseus
colegas de pasta Luiz Eduardo
Cherem, de Santa Catarina, e
GilbertoMartin,doParaná,para
debaterquestõesestratégicasso-
breaGripeA.OdiretordoCentro
EstadualdeVigilânciaemSaúde
doEstado, Francisco Paz, o dire-
tor de Vigilância Epidemiológica
catarinense, Luiz Antônio Silva,
eosuperintendentedeVigilância
emSaúde do Paraná, José Lúcio
dos Santos, acompanharam a
reunião que deu início à unifica-
çãodeprotocolosdos trêsestados
em relação à doença.
A ideia é desenvolver um

trabalho de integração visando
à cobertura de todos os postos
de fronteira. Terra informou que
o Exército, convidado a auxiliar,
confirmou participação. O tra-
balho, conduzido pela Anvisa,
permitirá cadastrar e orientar
viajantes que ingressam no País
pela região Sul. Os secretários
irão apresentar uma proposta


